

# Ab ins (Hoch-)Beet!



## Steirische Gartenfreuden

CHRISTA BLÜMEL

Zahlreiche steirische Hobbygärtner stehen jetzt ratlos vor ihrem Beet: Die Haupternte ist vielfach vorbei – was kommt jetzt rein?

Die bekannte steirische Biogärtnerin Angelika Ertl schmunzelt immer ein wenig, wenn das Thema darauf kommt: „Und das ist oft der Fall: Viele haben bereits Salat geerntet, sind bei der Haupternte von Gurken und Paradeisern, die Reihen in den Beeten und Hochbeeten lichten sich immer mehr. Viele wissen nicht, was sie jetzt noch ansetzen können.“

Vieles! „Jetzt ist die beste Pflanzzeit für Erdbeeren. Diese lieben es sonnig und windgeschützt. Am besten mulcht man diese mit

Stroh. Sonst setzt man sie einfach in Töpfen auf dem Balkon. Das klappt immer. Unbedingt organischen Dünger mit einarbeiten und drauf achten, dass die ersten zwei Wochen gut gegossen wird, dass die Pflanze gut einwurzeln kann.“

Und es gibt mehr: „Jetzt ist die Zeit, die Lücken mit Karottensaat aufzufüllen. Achtung, nicht zu eng sähen. Jede einzelne Karotte braucht Platz.“ Auch Radieschen, Rettich, rote Rüben, Mangold wachsen jetzt aufgrund der Witterungsverhältnisse ganz schnell an

und können bis in den Winter hinein geerntet werden. Und: Chinakohl ansetzen! „Das ist ein typischer, steirischer und schmackhafter Wintersalat.“

Es gibt auch schnell wachsendes Kraut, „sodass in acht Wochen schon geerntet werden kann, sogar in kühleren Regionen wie in der Obersteiermark.“ Und: „Es zahlt sich sogar noch aus Kresse, Schnittlauch und Petersilie zu säen!“

So beliebt wie vielfach unbekannt sind die Wintersalate, für die man jetzt quasi die Wurzeln legt.

„Das sind Salate die bis zu minus 10 Grad aushalten. Nach acht Wochen können Sie schon die ersten Salate ernten und das bis in den März hinein. Aber: Das einzige, das die Wintersalate für ihr Gedeihen brauchen, ist ein Dach über dem Kopf.“ Angelikas Lieblingssorten: Red Giant, Grüner im Schnee und Wasabino.

Man sieht also: Die Gartengenüsse haben rund ums Jahr Saison!

[www.naturimgarten-steiermark.at](http://www.naturimgarten-steiermark.at), Gartentelefon für Anfragen aller Art: 0 33 34/31 700.



Angelika Ertl kennt die Überlegungen der steirischen Gärtler: Was gehört nach der Hauptsaison ins Beet?

Fotos: Christian Jauschowitz



Angelika Ertl geht mit ihren Fans auf Entdeckungsreise

## Auf Entdeckungsfahrt in die schönsten Gärten

Für viele, die jetzt nicht im Ausland urlauben wollen, ist so etwas eine blumige, geschmackige, lehrreiche Alternative! Bio-Gärtnerin Angelika Ertl lädt zur Reise in einige der schönsten Privatgärten – wie etwa dem „Elfengarten“ – der Steiermark. Für die nächste Fahrt ins schöne Vulkanland sind

noch Restplätze frei. Reisettermin: 25. August. Angelika Ertl: „Wir werden Gärten sehen, die mit unglaublich viel Herzblut angelegt sind.“ Eine Station ist die liebevolle Anlage „Vom Hügel“. Reise im Komfortbus unter Einhaltung aller Sicherheitsmaßnahmen. Info/Buchung: ☎ 0 316/29 109 52.